
AUSSCHREIBUNG 

Konferenz-Stipendien für junge Dramaturg:innen und Studierende 

Jahreskonferenz der Dramaturgischen Gesellschaft 

 Kampnagel, Hamburg 

 Donnerstag, 26.02.2026 bis Sonntag, 01.03.2026 

Worum geht es? 

Die Dramaturgische Gesellschaft veranstaltet jedes Jahr eine große Konferenz. 

Dort treffen sich viele Menschen aus dem Theater, vor allem Dramaturg*innen. 

Für diese Konferenz gibt es Stipendien. 

Ein Stipendium bedeutet: 

Du bekommst Unterstützung, damit du an der Konferenz teilnehmen kannst. 

Was bekommst du mit dem Stipendium? 

• Du kannst kostenlos an der Konferenz teilnehmen. 

• Die dg:starter:innen zahlen deine Fahrtkosten bis zu 100 Euro. 

• Sie helfen dabei, günstig zu reisen, zum Beispiel: 

o mit Mitfahrgelegenheiten 

o mit günstigen Bahn- oder Fernbus-Tickets 

• Du bekommst eine kostenlose Übernachtung: 

o zum Beispiel bei Gastfamilien 

o oder im Hostel oder in der Jugendherberge 

 

Wer kann sich bewerben? 

Du kannst dich bewerben, wenn du: 

• studierst (zum Beispiel Theater, Dramaturgie oder etwas Ähnliches) 

• oder als Dramaturgie-Assistent:in arbeitest 

• oder am Anfang deines Berufs im Theater stehst 

o in der Freien Szene 

o oder an Stadt- oder Staatstheatern 

Wichtig: 

• Du solltest nicht älter als 30 Jahre sein. 

• Du musst kein Mitglied der Dramaturgischen Gesellschaft sein. 

(Mitglied sein ist gut, aber keine Pflicht.) 



Wie kannst du dich bewerben? 

Deine Bewerbung besteht aus zwei Teilen: 

1. Lebenslauf (1 Seite) 

• Der Lebenslauf soll eine Seite lang sein. 

• Er soll Informationen über deine Ausbildung und Arbeit enthalten. 

• Bitte schreibe auch dein Geburtsjahr dazu. 

Bitte nicht angeben: 

• Name 

• Geschlecht 

• Foto 

• E-Mail-Adresse 

 Form des Lebenslaufs: 

• Der Lebenslauf ist normalerweise schriftlich. 

• Wenn du das brauchst, kannst du den Lebenslauf auch 

als gesprochene Sprachdatei einreichen. 

• Die Sprachdatei soll übersichtlich und klar sein 

(zum Beispiel: Ausbildung, Arbeit, Erfahrungen). 

• Auch in der Sprachdatei dürfen kein Name, kein Geschlecht und keine E-Mail-

Adresse genannt werden. 

 

2. Kurzer Text (Essay) 

• Der Text darf höchstens eine Seite lang sein. 

• Du kannst Deutsch oder Englisch schreiben. 

• Wenn du das brauchst, kannst du den Lebenslauf auch 

als gesprochene Sprachdatei einreichen. (max. 4 Minuten) 

• Du wählst eine von diesen Fragen aus: 

Frage 1: 

Was ist für dich die größte Schwierigkeit 

oder die größte Chance für das Theater in der Zukunft? 

Frage 2: 

Welche Arten von Theater und Erzählen brauchen wir in Zukunft? 

Welche künstlerischen Arbeiten sollten mehr Aufmerksamkeit bekommen? 

Frage 3: 

Wie sieht für dich ein Theater aus, 

an dem du gerne und lange arbeiten würdest? 

Wichtig – barrierearm: 



• Wenn du keinen Text schreiben kannst, 

darfst du den Essay als Sprachdatei aufnehmen. 

• Die Sprachdatei soll etwa 2–3 Minuten lang sein. 

• Maximal 5 Minuten sind erlaubt. 

 

Wie schickst du deine Bewerbung ab? 

• Schicke alle Unterlagen per E-Mail. 

• Bitte alles in einer PDF-Datei. 

• E-Mail-Adresse: 

starter@dramaturgische-gesellschaft.de 

• Bewerbungsschluss: 

21.12.2025 

 

Wer sind die dg:starter:innen? 

Die dg:starter:innen sind eine Arbeitsgruppe 

der Dramaturgischen Gesellschaft. 

• Es gibt sie seit dem Jahr 2010. 

• Sie unterstützen junge Dramaturg:innen. 

• Sie helfen beim Vernetzen. 

• Sie organisieren die Konferenz-Stipendien. 

• Über 100 Stipendien wurden schon vergeben. 

Mitglieder der Arbeitsgruppe sind: 

• Maja Delinić 

• Melanie Oșan 

• Ursula Thinnes 

 


